
г  Если б спросить полвека 
назад человека: «Что та
кое камень?» On навер
няка ответил бы: порода, 
строительный материал. И 
Только. А вот старший 
Камневар завода горного 
оборудования Александр  
Емельянович Шуховцев 
знает о камне несравнен
но больше.

— Камень — это брат 
Металла, — говорит он, — 
и в отдельных случаях ,по 
Качеству, стойкости может 
соперничать с ним.

Слушать Ш уховцева ин
тересно. С момента пуска 
Цеха он вместе с другими  
осваивал сложное искусст
во каменного литья. 1В 
электродуговых плавиль
ных печах камень превра
щается в расплавленную  
массу. Потом она разлива
ется по формам., обрабаты
вается и получается из
делие, в котором нуждают
ся химия, металлургия и 
другие отрасли народного 
хозяйства.

Вначале Александр  
Емельянович работал стар
шим камневаром, сейчас 
он замещает мастера сме
ны. Его смена — одна из 
лучш их на участке.

Вот, например, футеров
щик печи А. Таракин. Он. 
увеличил срок эксплуата- 
ѵии печи на 15—20 дней. 
Пли опытная формовщица 
Мария Ш айдурова. Днев
ная выработка у  нее 117— 
118 процентов.

Коллектив камнелитей
ного цеха успешно освоил 
новое производство. В обя
зательствах его в честь 
юбилея Октября записано 
много добрых дел.

1, Э. БАРАХНИН, токарь.

№  3 4  (8159) Год взданвв 36-S ПЯТНИЦА* 17 Ф ЕВРАЛ Я  1967 года I Выходят пять раз в неделю Цена 2 коп.

Год юбилейный, 
г о д  т рудовой

Прилежен в труде мо
лодой старотрубник И. Я. 
Ишанов. Он работает тру- 
бонарезчиком в цехе фу
терованных труб. В юби
лейном году Родины  
намерен добиться почет
ного звания «Ударник 
коммунистического тру
да».

Фото 
А. ЗИЯТДИН ОВА.
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В коллективах, борющихся за звание 
имени 50-летия Советской власти
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РУБЕЖИ 
МЕТАЛЛУРГОВ

таллурги 
плановые задания.

мость тонны
труб, как можно умень
шить затраты на ее изго
товление. Поэтому*то в 
коллективе в большом по
чете и экономическая уче
ба.

Бригада прокатчиков 
третьего цеха Новотруб
ного завода, которой руко
водит мастер Н. П. Нос- му мы подумали над тем, л
ков, по праву носит по- как лучше использовать °Ригалы знал, из чего 
четное звание коллектива прокатное оборудование склаДыввется себестои- 
коммунистического тру- наметили повысить произ- М° С1Ь тонны или метра 
да. Из месяца в месяц ме- водитеЛьность труда в 

перевыполняют бригаде на пять процен- 
:адания, выда- тов. А за счет снижения

ют продукцию высокого брака и повышения пройз-
качества. Сейчас прокат- водіітельности труда мы.
чики борются за ^право выполним годовую про
низываться бригадой име- грамму проката труб в Хороший старт взяли
ни 50-летия Советской метраже досрочно, к, 27 прокатчики бригады в
власти. декабря. юбилейном- году. И х ело-

На одной из оперативок Привлекает внимание и вп°  не Расх°Дится с делом, 
вальцовщики, шлифовщи- такое обстоятельство- мно Доказательством тому — 
ки и резчики бригады под- гие члены бригады учатся выполнение январского 
считали, обсудили свои Например, без отрыва от на 1 1 0 ,8  проц. Не
возможности и решили производства решили стать воавляі°т они темпов и в
взять повышенные обяза- инженерами Валерий Бе ФевРале- 1 0 8 -9  процента
тельстяа к юбилею Роди- ляев и Владимир К утя -  .........  ~ "
ны. «В первую очередь вин в  техНикѵме заии
особое внимание решили маются НиКолай т

  п * . а Г УТ Т , е цын и ГеРман Шкляев, а
ра£ Владимир Писецкий — в 

е' школе мастеров. В бойга-
ттайти каждыйТ° ГрабоМч Х Т §« Т з Х а т ь с Г Т ™

м Г ™ \ " в ИЛплСаНна Н0М оборудовании. умело 
на 10 ппоііентов Это по- ѵпРавлять им. нужно по
зволит выдать Дополни- общеобразовательный ° В° И

обратить 
Качества прокату, 
сказывает мастер.

сменных заданий — таков 
итог труда коллектива за 
десять дней.

Ю. УЛЬЯНОВ, 
рабкор.

тысячи метров технический уровень.тельно 
труб.

— Новая система хо- 8  бригаде также счита- 
зяйствовання подсказыва- Ют> что сейчас нельзя вы- 
ет нам, что все оборудова- полнять план любым пу- 
ние должно использовать- тем- А работать нужно 
ся с полной нагрузкой, экономично, с наименьши- 
каждый рабочий должен ми затратами, стараться 
трудиться с полной отда- „„„„„ , 
чей своих сил и возмож- с«изить себестоимость про
ростей, — пояснил Нико- Д.УКЦИИ. Для этого необхо- 
лай Петрович. —• Поэто- димо, чтобы каждый член

Наши интервью

ПО ЗАКАЗАМ  
С Е Л Я Н

С каж ды м  днем все вы
ше п одн им ается  сол н ц е. И 
хотя  ст ел ет  под ноги фев
раля. п озем к у , хотя  п озв а
ниваю т по ночам морозы , 
зн ает  хл ебороб —  в есн а не 
за  горами. З н ает  и готовит
ся  к ней: рем онтирует т ех 
ни к у, п роверяет  сем ена. Но 
и зем ля тож е требует  забо
ты , у д о б р ен и й ... П отому-то  
и Идут один за  другим за 
казы  на К ры лосовский и з
вестковы й зав од. Колхозы  и 
совхозы  Ш али, Сысерти, 
Apt миля и други х  районов  
С реднего У рала просят от
грузи ть  и зв естк ов ую  м уку. 
Она н уж н а им для и зв ест 
кования почв.

—  Мы поним аем  нуж ды  
работников сел а , —  гово
рит директор завода В. И. 
Р ассош н ы х. —  Стараемся  
вы полнить в се и х заказы . 
Так, в прош лом м есяце от
правили 1 4 1 4  тонн удобре
ний. И в этом м есяце п е
ревы полняем  ш іан  отгрузки  
их на 2 5 0 — 3 0 0  тонн. На 
п огрузке отличаю тся маш и
ни ст  т а р о ф р езер н о й  л опа
ты В. Я . Скоры нин и  гр уз
чица 3 . В. С аврулина.

—  А как и дут  дела на 
обж иговы х п еч ах?

—  У мело руководит ц е
хом  М. М. С таростин. Б ла
годаря его заботам  и уси л и 
ям, «п еч н и к и »  п ерев ы п ол н я
ют задан и я . О собы х усп ехов  
добиваю тся м ельник Г. А. 
Тю тю ков, загрѵ зч и ц а кам
н я -сы р ц а в печи Е. А. Д об
ры нина и др у ги е . В р езул ь 
тате дополнительно к п л а
ну января вы пущ ено 4 3  
тонны  и зв ест и . И в ф еврале  
завод идет  с  оп ереж ен и ем  
граф ика.

—  Мы могли бы рабо
тать ещ е л уч ш е, —  говорит  
В. И. Р ассош н ы х. —  Но 
дело в том , что не хватает  
вагонов. В от в этом м еся 
це нам т р ебуется  и х на до
полнительны е 5 0 0  —  6 0 0  
тонн п р одук ц и и . Д обиваем 
ся, чтобы  уп р ав л ен и е ж е 
л езной дороги вы делило  
транспорт. Тогда сможем  
полнее удовлетворять з а п 
росы  зак азчи к ов .
 •

Г Л А  В Н О Е — Р И  Т М
На 1 0 3 ,4  процента выполнил январский план по 

выпуску валовой продукции коллектив авторемонт
ного завода. Успехов добился коллектив механиче
ского участка — мастера А . В. Михеев и М. К. 
Еретнова. Соревнуясь за хорошую встречу юбилея 
Родины, хорошо работают разборщики мастера 
А. К. Цуканова. Они обеспечили фронт работ сбор
щикам. Особенно старались слесари Ю. Пономарев, 
С. Шестаков, мойщицы М. Матафонова, 3 . Хромых.

Гораздо ритмичнее, чем раньше, работали сбор
щики, мотористы и агрегатчики.

В . ВО РО БЬЕВ, 
рабкор.

В областной Совет—
-ДОСТОЙНЫХ

Динас. Многолюдно бы- ному избирательному cm- 
по на собрании трудящих- ругу_ №  269.
ся завода. Первым слово Ш кола №  7. Все работ- 
было . предоставлено на- ники школы пришлід на 
-------------- цеха собрание. Открыв его, се

кретарь партбюро Т. -А. 
Волкова предоставила сло
во директору школы Т. П.

пальнику второго 
Ф. Г. Воробьеву. Он пред 
дожил выдвинуть кандида 
том в депутаты Свердлов1 '-'•'1 О ДЬ-11,* 1 U 1 Ш ѴОЬ VII) Д ГI Д-1 Ѵ.ІІ X W |_1 ш гѵи ѵ 1DI X , I i ,
ского областного Совета Малофеевой. Она предла- 
по Первоуральскому дина- гает вновь, как и два го- 
совому избирательному да назад, выдвинуть кан- 
округ.у №  265 первого се- дидатом в депутаты обла-

 эма кпС С  стного Совета по Соцго-
Семеновича родскому — Центрально

му избирательному округу 
№ 268  учительницу шко
лы Алевтину Константи-

кретаря горкома 
Александра 
Ткаченко.

Предложение тов. Во
робьева поддержали на-»1 i n net 'V *
пальник отдела организа- новну Плеіцеву. 
ции труда Б. 3 . Шмиц- — Алевтина Константи- 
ман, начальник литейного новна — энергичный то- 
передела В. С. Горюшин. варищ, пользуется авто- 

Огнеупорщики едино- ритетом, уважением. Доб- 
гласно решили: выдвинуть росовестно справляется с 
кандидатом в депутаты депутатскими обязанностя- 
Свердловского областного ми.

Учительницы К. П. Саѵ- 
кова, Ц. И. Дудина под
держали предложение тов.

ваться по данному округу. 
Старотрубный завод.
— Я предлагаю выдви

нуть кандидатом в депу-

Совета депутатов трудя
щихся по Первоуральско
му Динасовому изби- „ко;-
рательному округу №  265  Малофеевой. 
первого секретаря горко- Трест Уралтяжтрубст- 
ма КПСС А. С. Ткаченко рой. В Доме культуры 
и просить его баллотиро- строителей прошло собрэ-

ние коллектива хреста я 
і^бподрядных организа
ций. На трибуне — секре- 

“j iu  пда 1 ѵііѵі к . тнрь парткома треста Н. Г.
татьі областного Совета по Велькин.
Первоуральскому — Ста- — Неоднократно мы с
ротрубному избирательно- вами избирали депутатом 
му округу №  263 стар- областного Совета секре- 
шего контоолера ОТК Ва- таря Свердловского обко- 
лентину Яковлевну Хлы- ма КПСС Михаила Алек- 
стову, —  говорил на об- сандровича Сергеева. Каж- 
щезаводском собрании на- Дый раз он с честью 
чальннк участка ОТК во- оправдывал наше доверие, 
лочильного цеха JI. К. чутко и внимательно отно- 
Бурбулие. — Товарищ сился к запросам строи- 
Хлыстова депутатом обла- телей. А потому я пред- 
стного Совета была в те- лагаю от коллектива орде- 
чение двух созывов и до- на Ленина треста Урал- 
верие избирателей оправ- тяжтрубстрой и субпод- 
дала. рядных организаций вновь

Собрание единогласно выдвинуть кандидатом в 
постановило: выдвинуть депутаты Свердловского
кандидатом в депутаты областного Совета по Соц- 
Свердловского облсовета городскому — Юго-Запад- 
по Первоуральскому — номѵ избирательному ок- 
Старотрубному избира- РУГУ №  2 6 7  секретаря об- 
тельному округу №  263  ластного комитета КПСС 
старшего контролера ОТК Михаила Александровича 
волочильного цеха В. Я. Сергеева. Это предлоЖе- 
ХЛЫСТОВУ. ние поддержали началь-

Новотрубный завод. Тех- ник первого цеха завода 
нический сдатчик труб Ва- ЖБИиК В. А. Миллер, 
лентина Ивановна ІПней- Зам. начальника управле- 
дер первой, выступая на ния Востокметаллургмон- 
собрании трудящихся за- таж Н. В. Диктович. 
вода, сказала: Коллектив четвертого

— От имени коллекти- строительного управле- 
ва Новотрубного завода ния назвал своим кандида- 
предлагаю выдвинуть кан- т°м в депутаты облсовета 
дидатом в депутаты обла- по Соцгородскому — За- 
стного Совета по Соцго- падному избирательному 
родскому — Восточному округу №  266  бригадиоа 
избирательному округу монтажников Николая Ку- 
№  270  старше"" чонтро- прияновича Ковалева, 
лера ОТК Нину Васильев- Билимбай. В карьеро- 
ну Савыкову. В коллекти- .Управлении первым на со
ве она пользуется автори- брани и выступил секре- 
тетом и уважением. Сов- тарь партбюро П. В. Афо- 
мещая работу с учебой, нин- Он от имени своего 
закончила техникум. Ее коллектива назвал канди- 
бригаде в числе ' первых Датом в депутаты облсове- 
присвоено звание комму- по Билимбаевскому из- 
нистической. бирательному • округу

Все присутствующие на №  2 7 А председателя гор- 
собрании единодушно сог- исполкома Виктора Алек- 
ласились с предложением сандровича Гришакова. 
тов. Ш нейдер. — Мы х<?рощо знаем

Единогласно поддержа- товарища Гришакова, — 
лособрание и предложение заявил зав. складом А. К. 
секретаря партбюро пято- Русинов. -— Не раз его 
го цеха В. И. Зольни- избирали в областной Со
кова о выдвижении канди- вет- и наши наказы он с 
датом в депутаты Сверд- честью выполняет. ■ 
ловского облсовета дирек- * * *
тора завода Федора Алек- Нв всех собраниях тру- 
сандровнча Данилова по дящиеся избрали своих 
Соцгородскому — Север- доверенных лиц.



ДВЕ СТОРОНЫ СТАБИЛЬНОСТИ ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ

О промахах воспитательной работы в
Ппежде всего не

сколько цифр. В 1964  
году в коллективе Би-

Билимбаевском карьероуправлении

лимбаевского карьеро
управления был отме
чен 21 прогул, в шесть
десят пятом — 29, в 
прошлом году — 24. 
Потери рабочих дней 
соответственно состав
ляют: 37, 41 и 34. Это 
немало, если • учесть, 
что работают здесь не
многим более четырех
сот горняков. Началь
ник отдела кадров, со
общив такие данные, 
шутливо заметил:

— Как видите, с 
этим у нас стабильно...

Горькая шутка. По
ложение намного серь
езней, чем кажется на 
первый взгляд.

Коллектив карьеро 
управления в послед 
нее время хорошо тру
дится. По итогам рабо
ты ему ежеквартально 
присуждались клас
сные места. В четвер
том квартале первого 
года пятилетки билим- 
баевские горняки доби
лись победы во Всесо
юзном социалистиче
ском соревновании, им 
вручено переходящее 
Красное знамя. И как 
не удивиться, что здесь 
так хромает дисциплина

труда на производстве.
— И делаем немало, 

а вот результатов ж е
лаемых не имеем, — 
сокрушенно говорит 
секретарь партийного 
бюро П. В. Афонин.

Петр Васильевич 
вспомнил о решениях 
коммунистов предприя
тия по вопросам трудо
вой дисциплины. В 
прошлом году большой 
разговор об этом шел 
на двух партийных соб
раниях. В январе этого 
года члены партийного 
бюро обсудили состоя
ние дел в карьероуп
равлении в связи с По 
становлением ЦК КПСС 
«О работе партийных 
организаций Тульской 
области по воспитанию 
социалистической дис- k 
циплины труда в кол
лективах промышлен
ных предприятий и 
строек».

Таким образом, за 
каких-то восемь меся
цев коммунисты триж
ды поднимали вопрос о 
состоянии трудовой 
дисциплины и прини 
мали соответствующие 
решения. Казалось бы, 
вполне достаточно. Но 
положение не улучша
ется. Почему? Нам ка
жется корень зла здесь

в том, что все добрые 
намерения коммунистов 
остались по существу 
на бумаге.

Давайте посмотрим, 
кто ж е в коллективе 
нарушает дисциплину? 
Может быть кадровые 
рабочие основных це
хов? Нет, конечно. 
Список нарушителей 
заполнен фамилиями 
людей из вспомога
тельного производства. 
Это — электрики, р е
монтники, взрывники, 
строители, то есть лю
ди, работающие отдель
но от основного кол
лектива, без настояще
го контроля. А если 
говорить конкретней, 
то. чаще всего наруша
ют рабочие двух цехов 
— электро и ремонт
но-строительного. Пра 
в й л ы - і ы й  путь выбрали 
коммунисты на одном 
из прошлогодних соб
раний, когда решили 
повысить в этих кол
лективах влияние пар-, 
тийной организации.

С этой целью бюро 
■ было поручено рас
смотреть вопрос о рас
становке 1 кадров на 
предприятии. Замеча
тельное решение! К 
большому сожалению.: 
оно не выполнено. Ре

зультаты не замедляли 
сказаться. В коллек
тиве ремонтно-строи
тельной группы, кото
рая, кстати, была ско
лочена наспех, и туда 
почему-то не послали 
ни одного коммуниста, 
нарушений стало боль
ше. Партийное бюро на 
своем январском этого 
года заседании вынуж
дено было отметить 
слабую воспитательную 
работу заместителя 
главного инженера по 
строительству Г. Г. 
Речкина, строго преду
предить прораба А. Д. 
Сердюка. И снова бы
ло решение укрепить 
это. а также другие 
вспомогательные зве
нья членами партии. 
Прошло уже больше 
месяца, но о направле
нии коммунистов в
электроцех. ремонтно- 
строительную гпѵппу и 
на другие слабые в
отношении трудовой 
дисциплины . участки 
пока и речи не идет. 
Невольно возникает во
прос: что главнее и
важнее . для членов 
партийного бюро: сло
во или дело"’ В дан
ном случае пеппое рас
ходится СО птопым 

Г. БОРИСОВ.

Пропагандист —  всегда боец

Часто собираются в 
агитпункте при парткоме 
узла станции Кузино аги
таторы поселка. Они сове
туются о том, как лучше 
вести политико-массовую 
работу среди избирателей, 
делятся опытом, получа
ют здесь необходимые 
консультации.

АГИТАТОРЫ  
О СЕБЕ МНЕ РАБОТА ЭТА ПО ДУШ Е

Вот уж е много лет я — агитатор по месту жи
тельства. В  эту предвыборную кампанию шефствую, 
как и раньше, над домом №  11-а по улице Герцена. 
Бывая у избирателей, разъясняю им Положение о 
выборах, рассказываю об их правах и обязанностях. 
Много вопросов задают они по международным де
лам, особенно связанным с событиями в Китае. 
Разъясняю. Если бывает трудно ответить на тот 
или иной вопрос, консультируюсь с другими агитато
рами, с  заведующим агитпунктом. Одновременно 
приглашаю избирателей на все массово-политичес
кие мероприятия, которые бывают на нашем агит
пункте (школа К» 4).

Обращаются ко мне избиратели и с предложе
ниями, жалобами. Они разные. В связи с газифика
цией города во многих домах снимают печки и уста
навливают газовые плиты. Эти печи зачастую выб
расываются в металлолом. Такая бесхозяйствен
ность не по душе нашим избирателям, и они спра
ведливо возмущаются. Недовольны жители дома и

тем, что в Корабельной роще в связи со строи
тельством рубят хорошие деревья. Задают мне 
много вопросов и в связи с переходом на новую сис
тему планирования и материального стимулирова
ния. Люди интересуются, будет ли выплачиваться 
вознаграждение за выслугу лет...

Сейчас мы договорились с избирателями открыть 
в доме агитквартиоу. Думаю начать пока с читки 
газет. Потом перейдем к другим мероприятиям: при
гласим лектора, устроим встречу избирателей с ве
теранами труда или войны, пригласим для беседы  
руководителя производства или работника гориспол
кома...

Работать агитатором без желания невозможно. 
Мне же эта работа, а точнее сказать, обязанность, 
по душе.

г А. КОНСТАНТИНОВ,
агитатор, разметчик цеха №  28  

Новотрубного завода.

А  И З Б И Р А Т Е Л И  Ж Д У Т
'Агитпункт избирательно

го участка Лв 18 (заве
дующий В. В. Филиппов) 
работает неплохо: органи
зует лекции, беседы, кон
сультации, встречи с депу
татами. Но далеко не все 
агитаторы здесь трудятся 
е полной отдачей, хотя 
многие избиратели желалр, 
бы послушать беседу, оз
накомиться с важными со
бытиями в  стране и за ру
бежом.

На днях мне довелось 
быть в доме 4-а по про-

2етр.

спектр Ильича. Беседовал 
с избирателями квартиры 
27 Риммой Ивановной 
Ивайловой и Фаиной Ива
новной Краевой. Обе заяви
ли, что еще не видели в 
глаза своего агитатора. Не 
было агитатора и в двад
цать девятой квартире до
ма 8-а по этому же про
спекту.

Кстати, как в  первой, 
так и во второй квартире 
нашлись желающие предо
ставить комнаты для про
ведения агитработы. Одна
ко такие хорошие возмож
ности не используются. Ду
мается. что партбюро пер
вого цеха Новотрубного за
вода (секретарь А . А. Осет

ров) примет необходимые 
меры для активизации ра
боты агитаторов.

Слабо работают и агита
торы избирательного уча
стка № 21, где заведую
щим И. К. Аристов. Ж и
тели восьмого дома по 
улице Первое мая не зна
ют, где будут голосовать, 
где находится их агит
пункт. Избиратели третье
го подъезда Мария Иванов
на и Николай Николаевич 
Поблагуевы, Мария Ва
сильевна Савенкова, Алек
сандра Михайловна Багае
ва и другие гадают сейчас, 
куда им идти отдавать 
свои голоса: то ли в быв
шую школу № 10, то ли

о„дГж»К ВЫСОКОЕ
назначениелось слушать 

лекцию о мораль
ном кодексе стро
ителя коммуниз
ма. Лектор изла
гал материал, как го
ворится, правильно. Но 
аудитория скучала. 
Люди то и дело посмат
ривали на часы. Потом 
я спросил у одного, 
другого слушателя, по
нравилось ли им выс
тупление пропаганди
ста, что они почерпну
ли из него?

— Мы такие лекции 
слышали уже не раз, 
— заметил первый 
слушатель.

Второй, высказался 
более конкретно:

— Разве может удов
летворить нас простое 
перечисление запове
ден морального кодек
са? Хочется сопоста
вить их с конкретными 
фактами жизни...

Что ж, товарищи 
•правы. Любое выступ
ление. будь то лекция, 
доклад или беседа, дол
жно будить мысль, вы
сокие чувства, воспи
тывать благородство 
души.

Не так давно во 
Дворце культуры Но
вотрубного завода для 
профсоюзного актива 
была прочитана лекция 
о международном поло
жении. Интересно она 
прошла, запомнилась. 
И успех заключался 
тут не в том, что 
содержание материала 
было важным, а взя
тые факты актуальны 
и злободневны. А ско
рее в том, что лектор 
излагал материал про
стым, доступным язы
ком, приводил яркие, 
жизненные примеры, 
сравнения. И люди си
дели не шелохнувшись, 
не замечая, как лете
ли. нет не минуты, — 
часы. Потом уже в вес
тибюле одна из слуша
тельниц заметила ря
дом идущему с ней 
мужчине:

— Хорошая лекция. 
Такая не может не вол
новать.

Тот согласился и до
бавил:

— Не только волно
вать, но и зажигать 
людей. Этот лектор как 
раз и обладает чудес
ным талантом...

Как известно, в иде
ологической работе 
много хороших мето
дов и форм. Главное, 
надо знать, как и где 
их лучше применить, 
сделать наиболее до
ходчивыми. чтобы по
лучать от них весомый 
результат.

во Дворец культуры Ново
трубного завода? Очень 
безответственно отнесся к 
своим обязанностям М. И. 
Перегубенко, закреплен
ный здесь агитатором. Нет 
записей в книге о работе 
с избирателями у агитато
ров И. С. Ергиной, В. А. 
Краюхиной, В. Д. Валко-
б&яи»

До выборов остались счи
танные дни. Агитаторы 
должны добиться такого 
положения, чтобы каждый 
избиратель твердо зная, 
где он будет голосовать.

С. ДЕВИТСКИЙ.
рабкор.

У Ч А Т С Я
СЕКРЕТАРИ

Партком треста  У рал
тяж трубстрой  провел одно
дневны й сем инар сек р ета
рей партийны х организаций  
в т урбазе  «Х р уст ал ь н ая » . 
С екретари прослуш али  л ек 
цию о м еж дународном  п оло
ж ен и и . Прочел ее кандидат  
философских наук В. И. 
М олодых. Зав. отделом про
паганды и агитации горко
ма партии М. И. Б усы гин  
рассказал о задачах пар
тийных организаций по 
идеологической работе.

В заключение семинара 
состоялся обмен мнений по 
организационно -  партий
ной работ*

К примеру, в седь
мом цехе Новотрубно
го завода давно введе
ны в практику так на
зываемые «идеологиче
ские оперативки». На 
них приглашаются на
чальники отделов и 
участков. производст
венные мастера, секре
тарь партбюро, предсе
датель цехкома. Ко
мандиры производства 
рассказывают о воспи
тательно^ работе в 
бригадах/ обменивают
ся опытом, обсуждают 
случаи нарушения тру
довой дисциплины и 
аморального поведения 
в быту. «Гостями» на 
оперативках бывают 
частенько нарушители, 
и разговор с ними ве
дется по большому 
счету. Словом, такие 
оперативки хорошо 
служат делу. Но это 
далеко не единствен
ная форма воспитания.

Мне кажется, успех 
очень много зависит от 
активности агитаторов 
в бригадах, на участ
ках. Им, людям, все 
время вращающимся в 
рабочей среде, видней, 
когда и на какую тему 
провести беседу, с кем 
необходимо поговорить 
с глазу на глаз. Так, в 
бригаде станов ХПТ 
(мастер ГО. А. Стахов) 
вальцовщики С. Нар
бутовских. Л. Бараба
нов, В. Сыщиков не 
ждут указаний «свер
ху». сами установили 
порядок: систематичес
ки проводить беседы с 
людьми по актуальным 
темам. Думается, не 
случайно эта бригада 
одной из первых в це
хе вступила в соревно
вание за достойнѵю 
встречу 50-летия Со
ветской власти. И ра
ботает отлично. План 
первого года пятилетки 
бригада выполнила 14 
декабря. Не снижают 
темпа прокатчики и в 
новом году. Здесь дав
но уже забыто слово 
«прогул».

Специализация, ина
че говоря, распределе
ние тем для агитато
ров. дело стоящее

В этом отношении 
показательна работа 
коллектива агитаторов 
где заведующей Д. Т. 
Пантелеева. Сама она. 
человек эрудирован 
ный, предпочитает про 
водить беседы по эсте
тике, а другие агитато 
ры на самые различные 
темы, причем, у каж
дого — своя. Ежеме
сячно Пантелеева ор
ганизует семинары. 
Агитаторы уж е прове
ли во всех бригадах бе
седы по Постановле
нию ЦК КПСС «О под
готовке к 50-летию Ве
ликой Октябрьской со
циалистической рево
люции».

Сейчас агитаторы 
седьмого цеха ведут 
большую работу по 
подготовке избирате
лей к выборам в Вер
ховный Совет РСФСР  
и местные Советы. Рас
сказывая избирателям 
о порядке выборов, они 
не забывают напоми
нать о фактах и приме
рах деятельности Со
ветской власти , за 50  
героических лет. А эта 
тема сегодня самая 
злободневней, самая 
мобилизующая.

Н. ЛАРИОНОВ.
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ПРОЕКТЫ КРАСОТЫ

бочее место художников- 
конструкторов Владилена 
Первушина, Михаила Ере
меева, Исмаила Натфули- 
на. Вместе они — группа 
промышленной эстетики 
в отделе научной органи
зации труда и управления 
производством Новотруб
ного завода. Художники 
пришли на завод в июле 
прошлого года. Чем они 
занимаются? Что успели 
сделать за полгода рабо-

Небольшая комната в 
здании проходной завода.
Кульман у окна служит 
одновременно и мольбер
том. На нем закреплен ог
ромный, едва ли не во всю 
комнату, стенд. По стенам 
развешаны планшеты с 
туго натянутой бумагой 
—- эскизы готовых и бу
дущих проектов. На сто
лах рабочий беспорядок: 
кисти, тюбики с краска- 
ИИ, журналы. Это — ра-

0 рабочей чести ■■■'

ХОЧЕТСЯ ВЕРИТЬ
Работаю я на динасовом заводе во втором цехе. 

Смена, которой сейчас временно руководит комму
нист Г. Сметанин, а мастером В. Колышкина, — 
дружный коллектив. У нас на деле осуществляется 
принцип: «Все за одного, один за всех». Мы вклю
чились в соревнование за достойную встречу 50- 
летия Советской власти, взяли повышенные обяза
тельства. И думаю, что слово свое сдержим. Рабо
тают мои товарищи с огоньком, с полной отдачей 
сил.

Обжигальщики А. Хайретдинов, В. Семин, А. Ко- 
зионов, садчики 3. Гаянов, Р. Фатхиев, подвозчики 
полуфабрикатов П. Садовский. М. Буркинский. Р. 
Нчелтышева, 3. Морозова ежедневно перевыполня
ют задания. Выгрузчик Г. Галимзянов пришел в 
наш коллектив недавно, после демобилизации из 
армии. Но уже вполне освоился со своей професси
ей и сменную норму выполняет на 115— 117 про
центов. И таких в смене у нас много.

Но есть у нас одна беда. Участились в смене 
прогулы, некоторые товарищи приходят на работу 
в нетрезвом состоянии.

Взять, к примеру, выгрузчика М. Игнатова. При
шел он на завод выпивши. Л. Секачева, которая 

, исполняла обязанности мастера, отлично видела, в 
каком он состоянии. Но несмотря на это, все же до
пустила его до работы. В результате груженая ваго
нетка наехала Игнатову на ногу. Уже более 10 
дней он пробыл на больничном и еще не скоро вый
дет на работу. Вот к чему привело попустительство.

Конечно, разбирают прогульщиков, пьяниц на 
сменном собрании. Выступают товарищи по работе. 
Кажется, от одного стыда можно сгореть. А они 
стоят, как ни в чем не бывало. Видимо, не понимают, 
что своим поведением подводят товарищей, позо
рят коллектив. Хочется верить, что все же поймут 
они сзою вину. Исправятся. *

Вот выгрузчик П. Мезенцев. Выпил однажды. 
Возле елки грубил окружающим, выражался не
цензурно. В результате оказался в милиции, был 
оштрафован на 30 рублей. Послушали Мезенцева 
на собрании, наказали. Но ведь пятно на коллек
тиве осталось.

Или рабочий на сушке сырца А. Руденский. 
Опоздал на работу на 4 часа, да и пришел-то еще 
не совсем протрезвевший. Перевели его на нижеопла
чиваемую работу на 1,5 месяца. Правда, пообещал, 
что такого больше не повторится.

Недалеко от нашего завода висит лозунг: «Про
гульщик, помни: один прогул — 0,5 процента
невыполнения плана». Пусть запомнят его все. кто 
дружит с «зеленым змием». Должны же они понять, 
что такое поведение позорит их ра' >чую честь. Хо
чется веоить, что они поймут свою вину. Хочется 
верить.

/  Ю. ЧЕНЧИК,
рабочий цеха №  2.

ты в новом отделе? Эти 
вопросы привели меня в 
мастерскую художников...

Владилен Первушин — 
руководитель группы — 
знакомит меня со своими 
коллегами. Ни во внеш
нем виде ребят, ни в ма
нере держаться нет ни те
ни экстравагантности, по
чти дежурной приметы 
людей этой профессии. 
Все обычно и просто.

Первушин рассказывает:
— Весь этот период 

мы разрабатывали, про
ект эстетического оформ-

, ления нового блока ин
струментальных цехов. 
Проект практически закон
чен. Он комплексный и 
включает в себя оформле
ние всех элементов ин
терьера: раскраску потол
ка и стен, основного и 
вспомогательного оборудо
вания, служебных и быто 
вых помещений. Нагляд
ная агитация также вхо
дит в проект.

Мы идем от одного эс
киза к другому, смотрим, 
обсуждаем^

— Часть эскизов на
шего проекта находится 
сейчас на областной вы
ставке промышленной эс
тетики и наглядной агита
ции. Ждем отзывов. Вол
нуемся. Как-никак первая 
самостоятельная работа.

— Почему первая?
— А как же. Ведь мы 

только прошлым летом 
окончили Нижнетагиль
ское художественное учи

лище и сразу сюда, на 
Новотрубный, Даже от
пуск не использовали.

Меня интересует и дру
гое, Какие работы худож
ников уже использованы 
на заводе? Чтобы узнать 
об этом, идем в инстру
ментальный цех. Это сов
ременное здание. Впечат
ление строгой красоты не 
пропадает и после входа 
в цех. Сказывается уме
лая покраска стен и по
толка, части оборудова
ния. Нельзя не заметить 
выгодного использования 
красок и созданного за 
счет этого сочетания цве
тов:1 голубоватого, кремо
вого, зеленого. Со вкусом 
и знанием дела подобран
ная расцветка создает мяг
кие, приятные тона. Она 
не броска, не навязчива. 
Почти физически ощуща
ется п р о с т о р ,  чистота, объ
емность помещения, в це- 
лом-то густо заставленно
го оборудованием.

— Все это сделано по 
наптемѵ проекту. — пояс
няет Первушин. И начи
нается увлекательный рас
сказ о том, как подбира
лись цвета; -сколько п р и 
ш л о с ь  сменить вариантов, 
пока не был найден при
емлемый.

По всему видать, мно
го сил и энергии вложили 
художники. Продумали 
каждую деталь, чтобы до
стичь нужного цвето-свето- 
вого климата в цехе. И. 
честное слово,. им это

удалось. В новом цехе ра
ботать будет приятно. Не 
потому только, что здесь  
рационально размещено 
оборудование, механизи
ровано большинство ра
бот. Тут вступают в силу 
не технические факторы: 
приятный цвет, чистый 
воздух, простор — все то, 
что благотворно скажется 
на труде.

— А вот здесь, — Вла
дилен Николаевич пока
зывает на одну из стен,— 
будет головной стенд на
глядной агитации. Разме
ры его солидные: 31x1,7  
метра-

— Очень важно, — 
продолжает он. — выб
рать самое эффектное 
место для стенда, не пе
регружать его лишними 
деталями, но сделать яр
ким, броским. Оформле
ние его таково. Стенд от
крывается эмблемой цеха, 
в символической форме 
отражающей специфику 
производства. Далее сле
дуют портпеты передовых 
людей, таблицы экономи
ческих показателей, хода 
соцсоревнования: раздел, 
рассказывающий об удар
никах коммунистического 
труда и рационализато
рах. о спорте. Цифры 
предполагается сделать 
светящимися.

В общем, область ис
пользования эскизов ху
дожников очень обширна. 
Так, уже сейчас готов про
ект эстетического оформ

ления красного уголка це
ха, столовой, вспомога
тельного оборудования 
(стеллажей, столиков и 
т. д.). Исмаил Натфулин,- 
нап-ример, работает над 
изготовлением визуальных 
знаков: запрещающих,
предупреждающих и иных. 
Они заменят всевозмож
ные надписи при эксплуа
тации механизмов и по
могут соблюдению техни
ки безопасности. Сходные 
по форме с дорожными 
знаками, они впечатляю
щи.

На очереди разработка 
моделей рабочей одежды  
для инженерно-техниче
ских и рядовых работни
ков. Художники готовятся 
к оформлению цеха №. 8  
п отом у же принципу, что 
и в инструментальном це
хе. Вместе с внешним 
оформлением помещения 
будет изменена форма 
оформления вспомогатель
ного оборудования, пред
полагается многое изме
нить в кабинах операто
ров стана', конторках ма
стеров и начальников 
смен и многое другое.

Первушин и его това
рищи — частые гости в 
цехах. Они регулярно чи
тают лекции о культуре 
производства, особенно
стях промышленной эсте
тики, учат рабочих це
нить и беречь чистоту а 
красоту в своих цехах.

...Склонились над сто
лами молодые специали
сты. В их раздумьях рож
даются новые проекты.

Е. ВОРОБЬЕВ,
На снимке Д. КИ РЕЕ

ВА: В. Первушин (спра
ва), М. Еремеев, И. Нат- 
фулин.

Н а ш  о т м е ч а ю т
На реплику А. Скрипи- 

иа «Что ответят?», опубли
кованную в газете 11 де
кабря №  244, отвечает 
заместитель главного ин
женера Новотрубного за
вода Б. Зеленский. Он пи
шет:

— Действительно, авто
машина за цехом АСК не 
закреплена. Завод не рас

полагает достаточным ко
личеством автотранспорта, 
чтобы его можно было 
раскрепить за всеми це
хами.

Нужды цеха АСК в ав
тотранспорте для перевоз
ки тяжелых грузов будут 
удовлетворяться по су
точным заявкам.

ТРАГЕДИЯ БЕЗРАБОТИЦЫ
Имя этого человека 

неизвестно. Западно- 
германские газеты, со
общившие об очеред
ной человеческой тра
гедии, вызванной ро
стом безработицы в 
ФРГ, ограничились 
краткой заметкой О 
том, что в одном из 
парков Кельна покон
чил с собой 30-летний 
рабочий і из Леверкузе
на. Причина самоубий
ства — потеря работы.

У самоубийцы оста
лась семья — жена и 
трое детей. Как запи
сано в полицейском 
протоколе, жена сооб
щила, что после того, 
как фирма сообщила 
ее мужу о предстоя
щем увольнении, он 
был «совершенно по
трясен». Самоубийство 
явилось следствием аб
солютно безвыходного 
положения, в котором 
оказался этот западно- 
германский рабочий.

Однако его судьба

является отнюдь не .
единцчаой-. тСтрах -ие~. 
ред завтрашним днем," 
вызываемый невидан
ным за последнее деся
тилетие постом армий 
безработных. прочно. 
поселйЛбЛ сейчас ”~я* 
квартирах г о р н я к о в  и 
металлургов Рура, ма
шиностроителей Г а м-
бѵрга и Франкфурта- 
на-Майне, текстильщи
ков многих центров 
ткацкой и п р я д и л ь н о й  
промышленности и т. д. 
Как свидетельствует 
газета профсоюза ме
таллистов «Металь» в 
течение 1966 года по
теряли работу около 
миллиона человек — 
570 тысяч западногер
манских граждан и 400  
тысяч рабочих из Ита
лии, Португалии, Ис
пании, Турции и дру
гих стран, которые при
были в Западнѵю Гер
манию на заработки и 
использовались пред
принимателями, глав

ным образом, для вы
полнения наиболее тя
желых ’ и низкооплачи
ваемых работ в строи- 

1 тельной и машиностро
ительной промышлен
ности. при сооружении 
дорог, на транспорте.-

Каких-либо перспек
тив прекращения роста 
числа безработных в 
ФРГ нет. Напротив, да
же министры боннского 
правительства заявля
ют, что «по крайней 
мере, в ближайшие ме
сяцы» безработица бу

дет растч. Так, министр 
финансов Ш траус, 
характеризуя недавно 
состояние западногер
манской экономики, за
явил: «600 тысяч без
работных — это еще 
не предел».

Со страниц западно- 
германских газет исчез
ли статьи, интервью и 
комментарии, в кото
рых восхвалялось «эко
номическое чудо». Этот 
миф ныне ежедневно

МОРАЛЬ И ПРАВО
НА П Р И М Е Р Е  И Т А Л И И
Можно ли приспособить десять биб

лейских заповедей к современной мо
рали? Если да, то одну из них — а 
именно седьмую  —, следовало бы 
срочно исправить таким образом: *Не 
кради в Италии, если ты не являешь
ся по крайней мере министром».

Судебные органы Рима решили при
влечь к уголовной ответственности за 
хищения, обман государства и контра
банду двух соучастников бывшего ми
нистра — христианского демократа 
Джузеппе Травукки в знаменитом *де- 
ле о мексиканском табаке». В 1961 го
ду, когда Трабукки возглавлял мини
стерство финансов, он разрешил свое
му коллеге по партии Кармине де 
Мартине импортировать из Мексики не
сколько тысяч центнеров табака. Про
дажа табака в Италии является госу
дарственной монополией, и де Марти
но-продал государству весь импортиро
ванный товар, но по цене, которая в

два раза превышала цену, уплаченную  
мексиканским плантаторам. Он зара
ботал на этой операции более одного 
миллиарда лир. На такую же сумму 
стала беднее итальянская государст
венная казна.

Сейчас судебные органы вновь воз
буждают судебное дело. Но не против 

Трабукки, который до сих пор явля
ется сенатором и, следовательно, по- 
прежнему *неприкосновенен». И даже 
не против Кармине де Мартино, по 
той простой причине, что он за это 
время успел скончаться. Дело возбуж- 

. дается против сына де Мартино, Рена
та и другого соучастника по имени 
Марио Дини. Будут ли они осуждены? 
Посмотрим. Если бы их осудили, у 
итальянского народа были бы все ос
нования хорошо думать о судьях и 
плохо думать о сенаторе Трабукки. 
Однако в Италии, как известно, гораз
до опаснее голодному украсть апель
син, чем крупному привилегированно
му спекулянту хапнуть казенный мил
лиард.

У. ГРАККО.
РИМ.

Капитализм 
без прикрас

опровергается длинны
ми очередями безра
ботных у бирж труда, 
сообщениями о пред
стоящем закрытии все 
новых и новых пред
приятий. Вот одно из 
этих сообщений, опу
бликованное газетой 
«Вельт дер арбайт» 27 
января: «В Руре насту
пают суровые времена 
— только в районе от 
Эссена до Гастрогграук- 
селя, между которыми 
нет и тридцати кило
метров, в ближайшие 
месяцы будут закрыты 
пять каменноугольных 
шахт и четыре коксо
газовых завода. По пер
вым оценкам здесь по
теряют работу около 
10 тысяч шахтеров».

Большинство тех, 
кто теряет сейчас ра
боту, не в состоянии 
получить новое место 
у станка или у сбороч
ного конвейера, в до
менном цехе или на 
шахте.

Политика Бонна, по
родившая массовую 
безработицу в ФРГ, 
вызывает протесты за
падногерманских тру
дящихся. Недавно впер
вые за много лет в 
крупнейшем промыш
ленном центре Рура — 
Эссене состоялась де
монстрация рабочих, 
участники которой осу
дили политику военных 
приготовлений, являю
щуюся одной из глав
ных причин увеличения 
безработицы в Федера
тивной Республике Гер
мании.
Анатолий ТЮПАЕВ, 
корреспондент ТАСС.

БОНН.

3  стр.



ИДЕТ ВСЕСОЮЗНАЯ ВОЕННО-СПОРТИВНАЯ ИГРА

« З А Р Н И Ц А »  =

ПЕРЕД БОЛЬШИМ 
НАСТУПЛЕНИЕМ

ПРИКАЗ №  1
Первоуральского городского штаба по ру

ководству детской военно-спортивной игрой 
«Зарница».

11 февраля 1967 года. г. Первоуральск.
Всем командирам батальонов, принимаю 

щим участие во Всесоюзной военно-спортивной 
игре «Зарница», приказываю:

В ознаменование 49>й годовщины Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота провес
ти парад батальонов с 18 по 2 0  февраля:

Первый батальон — 18 февраля, 10 .00  ч., 
школа №  21.

Второй батальон — 18 февраля, 12 .00  ч., 
школа №  7.

Третий батальон — 20  февраля, 10 .00  ч., 
школа №  10.

Четвертый батальон— 20 февраля, 12 .00  ч., 
школа №  12.

26  февраля провести операцию № 1
«Красный флаг над крепостью».

Сбор батальонов 26 февраля в 10.00 часов 
в районе школы №  11.

М. Л. КРОЛЬ, 
командующий военно-спортивной игрой.

«Я люблю малышей»

Х О К К Е Й

Разделили по очку
Вчера хоккеисты «Уральского трубника» в оче

редном матче на первенство СССР встретились с ке
меровским «Ш ахтером». Погода в этот день не бла
гоприятствовала спортсменам. Сильный порывистый 
ветер затруднял действия игроков. Матч прошел в 
равной борьбе и закончился вничью 1:1. У наших 
хоккеистов никак не ладится комбинационная иг* 
ра, а индивидуальные прорывы не приносили успе
ха. Гол был забит на 25-ой минуте Л. Рыбаковым. 
Поймав мяч на клюшку, он легко направил его в 
ворота. Вратарь гостей лежал на льду и не сумел 
достать, его. Кемеровцы сравняли счет в средине 
второго тайма. Савельев получил пас в штрафной 
площадке и несильным ударом направил его в во
рота мимо Козлачкова. ж

Этот гол лежит полностью на совести наших за
щитников, так как в этот момент никого из них не 
было поблизости, и никто не сумел помещать ке
меровцу ударить по воротам. Забив гол, гости боль
ше стали играть- в защите, стараясь удержать этот 
счет. В течение 20 последних минут новотрубники 
атакуют ворота «Ш ахтера», но так и не могут вто
рой раз «распечатать» их. А на последних минутах 
из-за небрежной игры В. Мая кемеровцы чуть-чуть 
не повели в счете. И только взаимная небрежность 
нападающих гостей спасла новотрубников от второ
го гола. После этой встречи «Уральский трубник» 
набрал 10 очков,

В. НАУМОВ.

«В обороне первый ба
тальон противника. Про
тивник очень сильный, за
нимает хорошо укреплен
ные позиции на высоте в 
районе 11 школы. Зада
ча «красных» 2, 3, 4 ба
тальонов выбить против
ника с правой оборонитель
ной линии, затем со вто
рой. Сконцентрировать ос
новные силы для решаю
щего броска, овладеть 
крепостью и водрузить 
свое знамя над крепо
стью», — такая поставлена 
задача перед участниками 
Всесоюзной военно-спор
тивной игры «Зарница» 
начальником городского 
штаба но военно-спортив
ной игре, горвоенкомом 
полковником М. JI. Кро
лем.

Городской .штаб Всесо
юзной военно-спортивной 
игры «Зарница» создан 
горкомом комсомола и го
родским Советом пионер
ской организации. На за
седание городского штаба 
были приглашены началь
ники школьных штабов по 
военно-спортивной игре и 
старшие пионервожатые.

Как создавать отряды 
юнармейцев? Кто ими дол
жен командовать? Как го
товить связистов, стрел
ков? Какие знаки разли
чия должны быть у юнар
мейцев и много других, 
касающихся военно-спор
тивной игры. На все эти 
возникшие вопросы пол
ковник Кроль дал обстоя
тельные ответы.

Городской штаб по во
енно-спортивной игре 
«Зарница» постановил:

В игре будут прини
мать участие десять школ 
города: №  2, 4, 7, 8, 10, 
11, 12, 21, 32 ■ и школа- 
интернат.

Создать 4 батальона. В 
первый батальон входит 
21 иТкола. Она находится 
в обороне, защищает свой 
флаг. Школы № 7, 8 и 
школа-интернат составля
ют 2-й батальон, в 3-й ба
тальон входят школы 10 
и 32, а в 4 батальон — 
№  и ,  4, 12, 2. Каждая 
школа представляет роту, 
в которой несколько взво
дов (отрядов).

А  ТВОЙ
8 февраля в  клубе Ста

ротрубного завода состоял
ся диспут «Идеал моло
ды х».

— Тема прошедшего дис
пута была очень интерес
ной. У каждого из нас есть 
свои идеалы в жизни, к 
которым мы стремимся, — 
так говорит методист М. Е. 
Троянова. — И хотелось 
услышать, как сделать, 
чтобы принципы морально
го кодекса стали внутрен
ней потребностью каждого 
человека.

Учетчица трубоволочиль
ного цеха, учащаяся ме
таллургического технику
ма Л. И. Цыганенко ска
зала: «Для нас особенно
важным является внутрен
няя красота человека, его 
духовное содержание.

Расскажу о своем идеа
ле. Для меня живым идеа
лом. героем, которому я 
всегда стремлюсь подра
жать — это моя сестра 
Фаина. Ее помнят все, у 
кого она училась. Окончи
ла 10 классов с золотой 
медалью, в Нижне-Тагиль
ском институте на физико- 
математическом факульте
те училась только на от-

Всего должно принять 
участие 1300 человек, это 
учащиеся 6 — 7 — 8 клас
сов.

10 января 1967 года 
был дан старт Всесоюзной 
военно - спортивной игре 
«ЗарниЦа», командующим 
которой является маршал 
артиллерии Герой Совет
ского Союза В. Казаков. 
Ему и послал городской 
штаб первое донесение о 
создании батальонов и 
формировании отрядов юн
армейцев в школах горо
да.

После заседания город
ского штаба работа по 
подготовке к военно-спор
тивной игре закипела. Да 
это и понятно. Надо изго 
товить ружья и автоматы, 
каждому юнармейцу надо 
иметь по две деревянные 
гранаты, на взвод (отряд) 
— один ручной пулемет, 
на батальон — один- 
два станковых пулемета. 
Связистам надо уметь 
пользоваться флажковым 
семафором.

Во многих школах по
могают ребятам родители, 
ветераны Великой Отече
ственной войны, учителя. 
Сами ребята с большим 
желанием и интересом, 
взялись за подготовку к 
Всесоюзной военно-спор
тивной игре.

День 26 февраля —■ 
первый этап игры, второй 
будет в мае. Победите
ли могут попасть на за
ключительный этап, кото
рый завершается игрой в 
июне в городе-герое Сева
стополе. Заманчивые пер
спективы. Кому не хочет
ся поехать на финальную 
игру в Севастополь?

Да и дело это не толь
ко интересное, но и нуж
ное. Ведь из настоящих 
шести-семи и восьмиклас
сников подрастут будущие 
воины, защитники нашей 
великой социалистической 
Родины, и воспитание их 
на революционных, трудо
вых и боевых традициях 
нашего народа — одна из 
основных задач, постав
ленных на XV съезде ком
сомола.

ИДЕАЛ?
лично. После ее оставляли 
при институте на кафедре, 
а она мечтала пойти в ас
пирантуру. Но случилось 
непредвиденное. У нее от
казали ноги. Это случи
лось в 1946 году. А  она 
не теряет веры в жизнь. 
Сейчас она преподает свои 
любимые предметы — фи
зику и математику, кон
сультирует на дому».

«У меня тоже есть иде
ал — это мой учитель по 
работе — Лушников. Три 
года он занимался со мной 
на дому в трудные годы. 
Он учился без отрыва в 
школе, затем окончил ин
ститут, сейчас защитил 
докторскую диссертацию,— 
так сказал начальник 
КИПа С. Д. Рябчук.

Словом, выступлений 
было очень много, интерес
ных, глубоких, и все оста
лись очень довольны. Мно
гое поняли, учли. Мы на
деемся, что подобные дис
путы и в будущем будут 
проводиться.

з и  г  у  л е в  а . м и р а
НОВА. ГАЛИМБЕ- 

КОВА, участники 
диспута.

Не сразу пришел к 
Зинаиде Александровне 
Поповой опыт. Начало ра
боты в детсаде принесло 
немало огорчений и раз
думий. Вот первый день 
воспитателя Поповой в од
ном из свердловских дет
садов...

— Привели ко мне че
тырех малышей. И только 
ушли мамы, одна девчуш
ка как заплачет, а за ней 
и остальные, Я кинулась 
их утешать, да напрасно. 
Никакие слова не помога
ют.

Вспоминая это, Зинаи
да Александровна улыба
ется. Улыбка у нее нео
быкновенно мягкая, го
лос .' спокойный, ровный. 
Может, это от долгой ра
боты с детьми. Ведь они 
быстро улавливают наст
роение воспитателя, от 
них не скроются раздра
женность или нервоз
ность. И по пути на рабо
ту Зинаида Александров
на мысленно еще раз по
вторяет план занятий, 
словно настраивает себя 
на сегодняшний день.

Ее воспитанники уже 
ходят в старшую группу 
детсада №  20, а сама 
Зинаида . Александровна 
учится заочно на треть
ем курсе Пермского пе
дагогического . института. 
За восемь лет работы по
явились опыт и уважение 
к своей профессии. А ведь 
раньше в одной из сред
них школ. Нижних Серег 
Зина мечтала быть учи
телем. И она не изменила 
школьной мечте. Первый 
педагог человека — вос
питатель, должен быть на 
«ты» с методикой, обла
дать педагогическим чу
тьем и тактом. Помогают 
встречи во время сессий с 
преподавателями — дру
зьями по институту, бесе
ды с коллегами. И пер
вый день работы уж е рез-

каждое мое слово. Иногда 
достаточно одного взгля
да. А как они любят за
нятия! Глазенки раскроют 
любопытные и слушают 
каждое слово! Хочется 
как можно больше рас
сказать им.

3. А. Поповой 29 лет. 
Три года она работает в 
детском саду №  20.

Пройдет время. Будет 
защищен диплом, а что 
дальше, Зинаида Алексан
дровна?

— Мое стремление — 
преподавать методику до
школьного воспитания. 
Тогда будет больше воз
можности бывать в дру
гих педагогических кол; 
лективах, знакомиться с 
передовым опытом, с но
выми методами воспита
тельной работы...

Хорошо, если у челове
ка есть цель. Она и ребят 
научила мечтать, недаром 
же их любимая игра — 
«в космонавты».

Свободного времени у 
Зинаиды Александровны  
мало. Трудно учиться и 
работать, да ещ е в семье 
растет четырехлегняя доч
ка. Но она успевает за
ниматься своим любимым 
делом — вязанием, почи
тать или сходить во Дво
рец.

В груйпе на столе во
спитателя лежит общая 
тетрадь в коричневом пе
реплете. В ней — планы, 
впечатления прошедшего 
дня. И последняя запись 
вспоминается ей, пока она 
идет домой. «Сегодня все 
хорошо. Дети с увлечени
ем слушали меня, мальчи
ки не ссорились... Хоро
ший был день».

Т. МАЩ ЕНКО.

Состязаются юные

14-го февраля после тя
желой болезни на 73-м го
ду жизни скончалась ста
рейший коммунист, член 
КПСС с 1916 года, персо
нальный пенсионер . Гали
на Борисовна Кутырева- 
Проскурякова. Жизнь Га
лины Борисовны это при
мер беззаветного служения 
Родине, делу Коммунисти
ческой партии, советскому 
народу.

Еще в студенческие го
ды, учась на высших жен
ских курсах Ростовского 
университета, она вступи
ла на путь революционной 
борьбы за светлое будущее 
нашей страны, и с тех пор 
вся ее жизнь была связа
на с партией коммунистов. 
Сначала под руководством 
опытного большевика в 
подпольном кружке изуча
ла политическую литера
туру, затем вела революци
онную деятельность в 
большевистской ячейке, А 
когда на город Ростов на
ступали юнкера, пошла на 
фронт санитаркой.

После разгрома бело
гвардейцев и установле
ния Советской власти, как 
и многие другие, пошла 
учиться. Партия направи
ла Галину Борисовну на 
учебу в академию комму

нистического воспитания. 
Окончив ее, она стала ра
ботать старшим инспекто
ром группы массового про
свещения рабоче-крестьян
ской инспекции в Москве. 
В эти годы ей выпало 
большое счастье трудиться 
вместе с Надеждой Кон
стантиновной Крупской.

Полная энергии, неуто
мимой деятельности Гали
на Борисовна не только 
самоотверженно труди
лась, но упорно продолжа
ла учиться в медицинском 
институте, который в ско
ром времени успешно за
кончила.

Куда бы партия ни по
сылала, на каком бы уча
стке ни работала, Галина 
Борисовна со свойственной 
коммунистам страстью от
давала делу все свои силы, 
все свои способности. За 
самоотверженный труд она 
награждена медалью «За 
трудовую доблесть».

Галина Борисовна была 
прекрасным и отзывчивым 
человеком.

Светлая память о Гали
не Борисовне Кутыревой- 
Проскуряковой навсегда 
сохранится в сердцах 
всех, кто ее знал, кто вмес
те с ней работал.

Группа товарищей.

ко отличается от . сегод
няшнего.

— Тогда я ие могла с 
четырьмя управиться, — 
рассказывает Зинаида 
Александровна. — а сей
час 28 таких же неугомон
ных малышей понимают

«Снеж инка» и «Ураган* — 
дворовые команды юных шай- 
бистов. 11 февраля они встре
тились на ледяном  поле ста
диона НТЗ. П обедила «Снеж ин
ка» со счетом 5;2.

А на другой день она запи
сала на свой счет еще одну  
п обеду — над дворовой коман
дой «А лм аз».

Г. БУРТАСОВА.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

К И Н О

«КОСМОС». «Королева «Ш антеклэра». Начало: 
9, 11-05, 1-10, 3-15, 5-20, 7-25, 9-30 час. вечера.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. «Решающий шаг». 
Начало: 1, 5, 8 час. вечера.

ДОМ КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕН. «Бегство з  
никуда». Начало: 5, 7, 9  час. вечера.

Вечер вопросов и ответов для избирателей. Нача
ло в 7-00 час. вечера.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ УЧАСТКУ №  5 
Н-ТАГИЛЬСКОГО 

СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОГО УПРАВЛЕНИЯ  
«ПРОМ ВЕНТИЛЯЦИЯ» 

на постоянную работу 
ТРЕБУ Ю ТСЯ  

слесари монтажники, газоэлектросварщикя, 
жестянщики. Оплата труда сдельная. Обра
щаться по тел. 25-46.

Коллектив медсанчасти хромпикового завода вы раж а
ет искреннее соболезнование родным и близким по по
воду смерти бывшего врача поликлиники 

Галины Борисовны  
КУТЫ РЕВОЙ-ПРОСКУРЯКОВОЙ, 

члена КПСС с 1916 года, персонального пенсионера,

з в о н и т е
пишите
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